





ENRIQUE SILVA CIMMA
MEMORIAS PRIVADAS
de un
HOMBRE PÚBLICO
Editorial Andrés Bello

ENRIQUE SILVA C. - Hombre que ha destacado en el quehacer público acaba de editar sus "Memorias Privadas de un Hombre Público".

Memorias y recuerdos

Con el título de "Memorias privadas de un hombre público" Enrique Silva Cimma ha publicado un libro de 451 páginas con el sello de Editorial Andrés Bello. "La narración es entrañable y se lee con facilidad", dice Patricio Aguirre en el prólogo. Contiene numerosos datos sobre la historia política de Chile que, aunque sabios, no dejan de ser interesantes. Queda de manifiesto que su vida es la de un esforzado hombre de clase media de nuestro país, producto del antiguo Estado docente que permitió la formación académica y profesional de numerosos exponentes que accedieron a la administración pública con abogado espíritu de servicio y desprendimiento personal. Gracias a un austero y honesto comportamiento, apoyado a la juridicidad y a la ley, nuestro país adquirió un sólido prestigio internacional, basado en una democracia también vigorosa. Este sistema que no sólo es de gobierno sino de vida, sufrió una dramática y triste interrupción de 17 años de la cual recién se

está recuperando y que Enrique Silva rememora con inigualable fuerza narrativa. Como son "memorias privadas", gran parte de la obra está centrada en su familia, en su niñez y adolescencia, en los sacrificios para seguir estudios superiores y una carrera que, una vez culminada, le ha dado las mayores satisfacciones a que pude aspirar un hombre público: ser Contralor General de la República, Ministro de Estado y actualmente senador institucional designado por la Corte Suprema, además de haberse desempeñado como abogado integrante del más alto tribunal y presidente del

Tribunal Constitucional hasta que este organismo fue disuelto por la Junta Militar que usurpó el poder a raíz del golpe de Pinochet el 11 de septiembre de 1973. Es una larga trayectoria que hemos seguido paso a paso, siendo también espectadores de los mismos acontecimientos que a él le impactaron como funcionario y como político y que nosotros debemos analizar como periodistas. Vemos los mismos profesores en la Escuela de Derecho de la Universidad de Chile, pero nuestra vocación profesional iba por otros caminos. Por eso algunos períodos a los que se refiere muy de pasada estamos en condiciones de tratarlos con más detalles y profundidad, desde que gobernaba el Presidente Arturo Alessandri Palma. Hace, por ejemplo, un corto elogio de la Corporación de Fomento de la Producción, "que sería el motor que ayudaría a dibujar lo que es el Chile de hoy" (Pág. 103), pero omite decir que la ley que dio origen a la Corfo se salvó en el Senado gracias al voto del



Por Tito Castillo

senador conservador por Concepción, Francisco Urejola, y así pudo el Presidente Aguirre Cerda iniciar el proceso de industrialización de un país donde ni siquiera se fabricaban alfileres y clavos.

Muy justificadas nos parecen sus palabras acerca del Presidente Jorge Alessandri, primero como ministro de Hacienda de Gabriel González Videla y después como jefe de Estado. Lo entrevistamos varias veces para diarios de Santiago y del extranjero y además cuando desempeñábamos un cargo ejecutivo en una corporación privada en la cual Enrique Silva había estado años antes y a la que renunció por razones éticas incompatibles con su formación. La incorporación del Partido Radical al gobierno del recordado "Paleta", como cariñosamente lo llamaba el pueblo, tiene vacíos y olvidos, seguramente voluntarios, como haber silenciado a Carlos Martínez Sotomayor, que fue su canciller durante cuatro años.

Es igualmente certera la semblanza que hace de Carlos Ibáñez, dos veces gobernante, aun cuando la primera vez debió abandonar el poder forzado por trágicos acontecimientos. Tuvo el mérito entonces de haber creado la Contraloría General de la República en reemplazo del antiguo Tribunal de Cuentas, el impuesto a la renta y el Banco Central. Curruntamente en su segunda presidencia tuvo conflictos con la Contraloría, pensando incluso suprimirla y exonerar a sus contralores, hasta que al final cedió convencido de que no podía aniquilar el derecho y menos la ley.

Respecto de algunos episodios podríamos dar mayores antecedentes porque nos correspondió actuar directamente como comentaristas políticos del diario "La Hora". Uno de ellos fue el injusto proceso político seguido por el Senado presidido por Arturo Alessandri contra el contralor general Agustín Vigorensac y otro, la reforma constitucional impulsada por el Presidente Juan Antonio Ríos que elevó a la Contraloría clase a poder del Estado y terminó con la facultad

de los parlamentarios de presentar proyectos que significaran gastos. Si alguna vez publicamos nuestras memorias no serían tan privadas y contendrían más noticias no conocidas por estar dentro de las noticias. Se lee como una novela autobiográfica el libro de Enrique Silva Cimma, respetable librepensador laico, católico universitario, eminente y democrata ejemplar. Un resumen, un chileno de excepción.



Presentación

La Región del Bío Bío mostró en el Mito 2000, Mercado Internacional de Turismo, además de una ventana con toda la riqueza turística que posee, un trabajo organizado y mancomunado que daba a los Pueblos tanto orgulloso. La rápida llegada a través de los Pueblos como un trío, unido para resaltar y ofrecer en la Fase de carácter internacional, lo que es en materia de turismo, es todo un establecimiento, camping, museos, gastronomía, artesanía, entre otras.

Fue sin duda una obra presentación digna, bien documentada, que entregó a los cientos de personas que desfilaron a diario por la Estación Mapocho, una información acabada de todo lo que los Pueblos tienen para ofrecer en materia de oferta turística. Atendieron los stands los gerentes de los Pueblos y además se sumaron algunos empresarios y resaltaron la muestra regional de Turismo, Gloria Bernal, y el ejecutivo de Seretur para los Pueblos, Eduardo Pailla. Nubile estuvo en la Mito 2000 con sus Pueblos Quillón y Los Trancos, que trabajaron todo a todo con sus pares de toda la región. Con mucho trabajo por dentro, rebatiendo el enfoque desplazado de hasta ahora, que no es poco, los empresarios locales se preparan para la temporada que ya comienza a llegar, tratando de que el mal momento económico les pase lo menos posible. Verlos en el Mito 2000 fue gratificante.

Patricia Orellana

Segundo Cuerpo

Director	Manoel Parra
Editor	Patricia Orellana
Periodista	Marta Alvega
Periodista	Luis G. Vega
Fotógrafo	Juan Alvaria
	Cristián Gómez
	Álvaro La Dénaria
Diagramación	Héctor Henao
Asistencia Gráfica	William Gómez

Memorias y recuerdos [artículo] Tito Castillo

Libros y documentos

AUTORÍA

Castillo, Tito, 1917-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Memorias y recuerdos [artículo] Tito Castillo. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)